

## Kirchennachrichten.

### Kirchenliste von Alt- und Neuhartau.

Jahr.	geb.	cop.	gest.	
1765	19	3	9	<p>Bezüglich der Geburten, Trauungen und Todesfälle seit dem Jahre 1764, wo man erst anfang, von jedem nach Bittau eingepfarrten Orte die Zahl genannter Fälle besonders in den kirchlichen Jahres-Listen aufzuzeichnen, läßt sich folgendes Resultat zusammenstellen.</p> <p>Dem Geschlechte nach gleiche Geburten waren in den Jahren:</p> <p style="padding-left: 40px;">1774 12 Söhnchen und 12 Mädchen, 1821 5 Söhnchen und 5 Mädchen, 1836 10 Söhnchen und 10 Mädchen, 1851 14 Söhnchen und 14 Mädchen.</p> <p>Geburten und Todesfälle gleich boten die Jahre:</p> <p style="padding-left: 40px;">1782 20, 1839 30, 1869 14.</p> <p>Der Kürze halber sind die Nachrichten nur von 5 zu 5 Jahren hier mitgetheilt.</p>
1770	23	5	16	
1775	13	6	23	
1780	20	4	15	
1785	22	6	13	
1790	24	2	22	
1795	17	5	12	
1800	32	4	23	
1805	23	3	15	
1810	24	4	17	
1815	24	4	21	
1820	25	5	16	
1825	25	5	18	
1830	15	7	14	
1835	21	1	20	
1840	32	6	22	
1845	28	6	20	
1850	24	5	20	
1855	24	8	26	
1860	29	6	23	
1865	42	8	29	
1870	31	8	28	
1871	41	4	36	
1872	33	8	40	

1783 den 6. Mai starb 83 Jahr alt Andreas Möse, Inwohner und Leinweber allhier (geb. den 13. Decbr. 1700), seit 1729 in 54jähriger Ehe mit Martha Elisabeth geb. Zschirnt. Der Ehe entsproß 1 Sohn und 1 Tochter, von welchen er 5 Enkel und 3 Urenkel erlebte.

## Schulnachrichten und Schulhaus.

Ueber das Schulwesen früherer Jahrhunderte in Hartau mangeln die Nachrichten. So viel ist aber gewiß, daß dasselbe im allerdürftigsten Zustande sich befunden haben muß, und es möchte wohl schwerlich einen Ort in unserer Umgegend geben, wo es so viel Anstrengung gekostet hat, ein Schulhaus zu erbauen, als eben in Hartau, wo nicht weniger als alle nur erdenklichen und irgend ausführbaren Hindernisse vorgeschoben wurden, nicht nur die Er-